



Parution de deux livres écrits par nos 5è : la Plume du gardien (roman) et Contes et nouvelles de l'eau

publié le 22/09/2022

Descriptif :

Parution de deux livres écrits par nos 5è : la Plume du gardien (roman) et Contes et nouvelles de l'eau. Ces ouvrages sont disponibles à la médiathèque de Rouillac, au cdi et en ligne sur le site du collège.

L'année dernière, les élèves de 5è ont réalisé diverses œuvres dans le cadre d'un projet interdisciplinaire associant le français, la SVT et les arts plastiques autour des thèmes de l'océan, de l'eau et de la protection de la Nature en général. C'est dans cette démarche que les 5èB ont écrit collectivement un roman illustré intitulé *La Plume du gardien* et que les 5èD ont composé un recueil, illustré également, intitulé *Contes et nouvelles de l'eau*. Vous pouvez découvrir ces ouvrages en version numérique ci-dessous, ou bien les emprunter en version papier au cdi du collège ou à la médiathèque de Rouillac.

Pour réaliser ce projet, ambitieux dans l'exigence de ses qualités littéraires et scientifiques, les élèves se sont nourris tout au long de l'année de nombreuses lectures autour des thèmes abordés, ont acquis des connaissances importantes grâce aux enseignements de SVT, ont procédé à des recherches diverses et se sont familiarisés avec les outils numériques, ont développé leur maîtrise de la langue, ont essayé et adopté des stratégies d'écriture de plus en plus complexes, ont appliqué leur savoir-faire dans les arts plastiques, et ont aussi appris à s'engager collectivement pour une cause commune. Bref ! Tout cela ne s'est pas fait en un jour, mais c'est avec sérieux, plaisir, complicité et conviction que se sont réalisés ces projets, dont nous vous invitons à découvrir des extraits ci-dessous :

4ème de couverture de *la Plume du gardien* :

Émile Gway, un vieil homme dont la vie est plutôt calme et sans problème, doit quitter son confort pour vivre une aventure dans un autre monde. Son guide : un mystérieux oiseau bleu, que ce passionné d'ornithologie n'avait vu dans aucun livre.

Cette histoire de découverte scientifique et d'exploration fait ressurgir du passé des animaux disparus, comme l'aepyornis, l'élan d'Irlande ou le thylacine. Un roman qui nous fera prendre conscience des merveilles qu'il nous reste à protéger, mais qui parle également de la confiance et de l'amitié.

Extrait du chapitre 7 de *la Plume du gardien* :

Son cœur battit très fort dans sa poitrine. Bien qu'il ne parvint pas à comprendre ce qui lui arrivait, cette vision le remplit de bonheur. Après ces quelques instants de plénitude, il décida de descendre de la falaise par un étroit chemin de terre. Quand il fut descendu, il s'allongea pour reprendre son souffle. Il marcha prudemment dans la jungle, s'émerveillant de plus en plus à chaque pas qu'il faisait. Il y avait des lémuriers géants de plus d'un mètre cinquante. Ils avaient des oreilles comparables à celles d'un ours, des yeux qui ressortaient comme ceux d'un poisson. Leur museau avait un peu la forme de celui d'un rhinocéros. Ils avaient des poils laineux. Ils s'accrochaient aux arbres comme un koala et sentaient le chien mouillé. Émile eut l'idée qu'il devait s'agir de Megaladapis, mais cette espèce avait disparu de

la surface de la Terre depuis déjà plus de 500 ans !

Extrait du conte "Eauryginal" dans *Recueil de contes et nouvelles de l'eau* :

Elles arrivèrent sur une plage où il y avait de nombreux déchets plastiques et plusieurs cadavres d'animaux marins. Eauryginal se tenait près d'une tortue. Autour de son cou, il y avait un filet qui l'étouffait. Les filles se dépêchèrent de lui enlever, elles ne faisaient même plus attention à Eauryginal. Elles remirent la tortue à l'eau et elles virent qu'Eauryginal avait disparu. Elles le cherchèrent partout, dans les moindres recoins. Il n'était pas là. Au bout de quelques minutes, elles commencèrent à perdre espoir, mais il était juste en train de nager avec des dauphins. Avec un sifflement léger, Chanel l'appela. Il les rejoignit en faisant un petit hennissement noyé. Il les conduisit dans un endroit sombre et humide. C'était une forêt, les branches grinçaient, les corbeaux croassaient et les feuilles mortes craquaient sous les sabots lourds des chevaux. Devant eux apparut un portail magique. Eauryginal fit un signe de la tête pour dire « allez-y » [...]

Documents joints

 [Contes et nouvelles de l'eau, 5èD](#) (PDF de 1.7 Mo)

 [La Plume du gardien, 5èB](#) (PDF de 3.4 Mo)



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.